
Postura de Fitch sobre los CKD's

Algunos Certificados de Capital de Desarrollo (CKD's) para las Afores, sí generan rendimientos, mientras que otros hasta ahora no han sido rentables, aclaró la calificadora Fitch Ratings.

Sobre la nota publicada en EL FINANCIERO el pasado 17 de marzo, en la que se señalaba que el dinero que las Afores han invertido en estos certificados no reportan rendimientos favorables para los trabajadores, Arturo Rueda, director senior de Fondos de Inversión de la empresa calificadora, clarificó que los datos proporcionados no son de la compañía, sino de la Comisión Nacional del Sistema de Ahorro para el Retiro (Consar).

El directivo reiteró que es la comisión y no la calificadora la que señala que al 31 de diciembre de 2014, la inversión en CKD's era de 3.3 por ciento de los activos totales del sistema, es decir, cerca de 80 mil millones de pesos.

Asimismo, reafirmó que en cuanto a los rendimientos que generan estos certificados, en algunos de ellos sí se han registrado ganancias.

Además, precisó que no hizo referencia a alguno de éstos en particular.

En cuanto al nivel de riesgo, Arturo Rueda comentó que “todos los instrumentos, incluyendo los de deuda privada o del gobierno, contienen riesgo; los de deuda contienen el riesgo de crédito y el riesgo de mercado”.

“Los CKDs son instrumentos de renta variable, como las acciones, y contienen el riesgo de mercado”, remarcó el especialista de la calificadora Fitch.